

### Recapitulation und Uebergang zum moralischen Beweise.

Durch unsre bisherigen Untersuchungen ist es nun völlig deutlich geworden, daß die speculative Vernunft so wenig in der Lehre vom Daseyn Gottes, als von der Unsterblichkeit der Seele irgend eine vollkommene, unerschütterliche Ueberzeugung begründen kann. Die Entdeckung von der Schwäche des Fundamentes, worauf diese wichtigsten aller Wahrheiten ruhen, so wie die deutliche Auseinandersetzung, warum jeder Beweis hier immer mangelhaft seyn mußte, haben wir einzig den Bemühun-

---

Vor-Kantischen Weltweisen, wie Crusius, Jerusalem, Mendelssohn, Platner, Spalding ihren Beweis für die Unsterblichkeit auf diese praktische Vernunft gründen. Heydenreichs Philosophie der natürlichen Religion. II. Betrachtung. XVIII, 146 folgend.